

Grupo de Trabalho para uma UALG + Saudável

Ata Número Dois

Aos vinte e sete dias do mês de julho de 2018, pelas dezasseis horas, reuniu na sala de seminários da Reitoria, no Campus de Gambelas, o Grupo de Trabalho UALG + Saudável.

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes membros: Saúl Neves de Jesus, que coordenou a reunião, Pedro Martins, que secretariou, Amílcar Duarte, Catherine Pasqueler, Concelção Ribeiro, Emília Isabel da Costa, Elsa Cristina S. Pereira, Jorge Malveiro, Luís Ribeiro, Luís Sérgio Vieira, Maria Manuela Pires Rosa, Maria Palma Mateus, Nuno Rodrigues, Paula Mucharrinha, Salomé Horta e Paula Mesquita (em representação de Ana Paula Ferreira).

O Sr. Vice-Reitor, Saúl Neves de Jesus, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e referindo-se ao novo despacho de constituição do Grupo de Trabalho para uma UALG + Saudável (despacho RT 68/2018). De seguida, o Sr. Vice-Reitor efetuou uma apresentação onde informou os presentes sobre as iniciativas já em curso, nomeadamente a criação de um logótipo para identificação das iniciativas, o regulamento para o concurso de ideias e a campanha "UALG+Saudável, – Plástico". A seguir, referiu um conjunto de iniciativas previstas e já em desenvolvimento, em particular "UALG+Saudável, + Fruta", "UALG+Saudável, + Salada", "UALG+Saudável, – Desperdício", "UALG+Saudável, + Poupança de Água/Luz" e "UALG+Saudável, + Desporto". Apresentou também alguns exemplos de iniciativas de outras instituições.

Após esta apresentação, iniciou-se um período de debate que incidiu sobre a prática desportiva, as questões ambientais de reciclagem e triagem de lixo e sobre os problemas de mobilidade quer nos *campi* quer no acesso aos mesmos.

Relativamente à prática desportiva foi abordado o conceito de desporto vs atividade física de acordo com a carta Europeia do Desporto do Conselho Europeu. Foi também referida a intenção da Dr^a Sandra Pais, membro do grupo UALG+Saudável, que não pôde estar presente, de apresentar uma proposta para práticas desportivas dos funcionários, docentes e não docentes, da UALG. Foi também sugerida a criação de um voucher para a realização de atividades desportivas, a distribuir a todos os alunos que se matriculem, como forma de promover a prática desportiva dos alunos. O Gabinete de Desporto da Associação Académica ficou assim de, em conjunto com o Gabinete de Comunicação e Protocolo, promover a criação deste voucher de

modo a ser distribuído na semana de acolhimento aos novos alunos, ficando também definido o posterior envio do voucher via correio eletrónico para todos os alunos.

Quanto às questões ambientais de reciclagem e triagem de lixo foi efetuada uma reflexão sobre a necessidade de maior sensibilização para esta temática, tendo sido referido nomeadamente alguns problemas infraestruturais, concluindo-se pela necessidade de criação de pontos de recolha seletivos em cada um dos edifícios, mas também mais especificamente junto das máquinas de *vending* e nos bares. Foi referida a necessidade da existência de pelo menos 4 contentores seletivos de modo a permitir a separação dos materiais recicláveis e dos indiferenciados. Nesta questão foi sugerida a possibilidade de obrigar contratualmente as empresas que exploram as máquinas de *vending* a disponibilizarem, junto das mesmas, os contentores necessários a uma adequada separação. Foi ainda referido que estão em curso negociações com a ALGAR para a criação de novos pontos de recolha.

Relativamente às questões de mobilidade, e na sequência do que já havia sido definido na 1ª reunião do Grupo de Trabalho para uma UALG + Saudável, o Sr. Vice-Reitor referiu que os Serviços Técnicos, em coordenação com a Professora Maria Manuela Pires Rosa, estão já a preparar um trabalho de diagnóstico relativo aos espaços existentes nos *campi*. A Professora Maria Manuela Rosa explicitou que o objetivo desse diagnóstico é posteriormente criar soluções de mobilidade e requalificar as infraestruturas de modo a promover uma mobilidade sustentável, tendo sugerido também o desenvolvimento de um plano de mobilidade sustentável, o qual se deveria iniciar com um inquérito à comunidade académica de modo a perceber como se deslocam para a Universidade. Disponibilizou-se ainda para efetuar sessões técnicas sobre acessibilidade universal nas infraestruturas pedonais.

Ainda no âmbito das questões de mobilidade foi debatida a problemática dos transportes públicos, nomeadamente da falta de integração dos mesmos, da inadequação dos percursos e dos horários às necessidades dos alunos e mesmo dos funcionários. Foi referida a falta de resposta adequada relativa aos concelhos vizinhos de Loulé e Olhão e, de uma forma mais abrangente, o problema da via férrea no Algarve, bem como o impacto que esta questão tem na captação de alunos dos concelhos mais distantes. Desta análise conclui-se pela necessidade de sensibilização das autarquias e da própria AMAL para esta problemática, de modo a que a se possam encontrar soluções adequadas, de forma integrada e tendo em conta a importância da Universidade do Algarve no contexto regional.

A reunião terminou pelas dezassete horas e trinta minutos, dela se lavrando a presente ata, que vai ser assinada pelo coordenador do grupo e por mim, que a secretariei.

Faro, 27 de julho de 2018

O Coordenador



Saúl Neves de Jesus

O Secretário



Pedro Martins